

English version below; German version is binding

Das [Forum Transregionale Studien](#) (Forum) in Berlin ist eine Forschungseinrichtung zur Förderung der inhaltlichen Internationalisierung der Geistes- und Sozialwissenschaften. Es ermöglicht die grenzüberschreitende Zusammenarbeit von Wissenschaftler:innen unterschiedlicher Expertise und Perspektive, bietet Raum zum Austausch über wissenschaftspolitische, -epistemologische und -ethische Fragen, entwickelt Infrastrukturen und Formate, die es erlauben, transregionale Forschungsideen und -vorhaben zu erproben, umzusetzen und zu kommunizieren. Das Forum ist der Stärkung der Regionalstudien und dem Prinzip nicht-hierarchischer Forschung verpflichtet. Es beruft Wissenschaftler:innen aus aller Welt als Fellows und engagiert sich mit Partnern aus Universitäten und Forschungseinrichtungen in und außerhalb Berlins in gemeinsamen Forschungsprojekten und Initiativen. Es wird von der [Senatsverwaltung für Wissenschaft, Gesundheit und Pflege](#) des Landes Berlin gefördert.

Das Forum sucht zum 1. Juli 2024 eine:n

**Wissenschaftliche:n Mitarbeiter:in (Postdoc) (w/m/d)** für das Forschungsprojekt  
**BEYOND RESTITUTION: HERITAGE, (DIS)POSSESSION AND THE POLITICS OF KNOWLEDGE (BEYONDREST)**  
(EG 13 TV-L, Vollzeit, Arbeitsort: Berlin, befristet bis 30.06.2026,  
eine einjährige Verlängerung wird angestrebt).

BEYOND RESTITUTION: HERITAGE, (DIS)POSSESSION AND THE POLITICS OF KNOWLEDGE (BEYONDREST) ist ein interdisziplinäres Forschungsprojekt, das durch den Europäischen Forschungsrat (unter Grant Agreement Nr. 101045661) gefördert wird. Am Forum ist es in das Forschungsprogramm EUROPA IM NAHEN OSTEN – DER NAHE OSTEN IN EUROPA (EUME) eingebunden. Vor dem Hintergrund anhaltender Debatten zur Dekolonialisierung von Museen nimmt BEYONDREST Restitution nicht als End-, sondern als Ausgangspunkt, um zu untersuchen, welche Art von Verlust enteignete Kunstwerke erzeugen und wie dieser Verlust die Wissensproduktion über Kulturerbe geprägt hat. Geografisch konzentriert sich das Projekt auf die Wechselbeziehungen zwischen Westeuropa, dem Nahen und Mittleren Osten und Nordafrika und erfasst Beziehungen zwischen Menschen und „Dingen“, die in aktuellen Restitutionsdebatten weitgehend ausgeklammert werden. Das Projekt wird von Principal Investigator (PI) Dr. Banu Karaca geleitet. Weitere Informationen: <https://www.eume-berlin.de/projekte/beyond-restitution-heritage-dispossession-and-the-politics-of-knowledge-beyondrest>.

#### Aufgaben:

- Eigenverantwortliche wissenschaftliche Forschung mit Bezug zu BEYONDRESTs Forschungsagenda;
- Mitwirkung an der inhaltlichen Weiterentwicklung des Projekts und aktive Beteiligung an der Arbeitsgruppe von BEYONDREST;
- Koordination von Veranstaltungen und anderer wissenschaftlicher Aktivitäten von BEYONDREST;
- Konzeption und Organisation von akademischen Veranstaltungen, z.B. Konferenzen oder Workshops, die BEYONDRESTs Themen und Ziele und zugleich die Forschungsinteressen der:des Postdoc:s voranbringen;
- Aktive Teilnahme an allen BEYONDREST-Veranstaltungen und den mit BEYONDREST verbundenen wissenschaftlichen Veranstaltungen von EUME in Abstimmung mit der Projektleitung;
- Beiträge zu BEYONDRESTs Publikationsagenda, einem interaktiven Online-Glossar und Beteiligung an den öffentlichkeitswirksamen Aktivitäten des Projekts.

#### Voraussetzungen:

- Promotion in Anthropologie, (Kunst-)Geschichte, Kulturwissenschaften, Soziologie, Archäologie oder einem verwandten Fach, deren Abschluss nicht länger als drei Jahre zurückliegt;
- Bestehende Forschungsschwerpunkte in den Bereichen Critical Heritage Studies, Kulturpolitik, Museumsstudien, Wissenspolitik, materielle Kultur und/oder staatliche Gewalt;
- Erfahrung mit ethnographischer Forschung; Erfahrungen mit Archivforschung erwünscht;
- Regionalwissenschaftliche Expertise zum Nahen und Mittleren Osten und/oder Nordafrika, die den regionalwissenschaftlichen Fokus der Projektleiterin und der weiteren Postdoc-Wissenschaftlerin im Projekt komplementär ergänzt;

- Ein klarer Bezug der wissenschaftlichen Spezialisierung der Bewerberin:des Bewerbers zu den Zielen von BEYONDREST, insbesondere mit einem Interesse an Fragen der Dekolonisierung von Museen und der Restitution;
- Erfahrungen in der Organisation und Koordination von wissenschaftlichen Veranstaltungen und Publikationen;
- Sehr gute Englischkenntnisse sowie sehr gute Kenntnisse mindestens einer Regionalsprache des Nahen und Mittleren Osten und/oder Nordafrikas;
- Kenntnisse oder Bereitschaft zum Erwerb der deutschen Sprache sind von Vorteil;
- Bereitschaft zu gelegentlichen internationalen Dienstreisen (zur Forschung zu Museumssammlungen und Feldforschung, insbesondere im Nahen und Mittleren Osten und/oder Nordafrika);
- Bereitschaft zur Übernahme organisatorischer Aufgaben, z.B. hinsichtlich Veranstaltungsorganisation, Projektentwicklung und Budgetverwaltung;
- Bereitschaft zur engen Zusammenarbeit mit dem BEYONDREST- und Forums-Team, zusätzlich zur eigenverantwortlichen wissenschaftlichen Forschung.

Die Stelle ist in Vollzeit ausgeschrieben, Teilzeitmodelle sind möglich.

Der:die Wissenschaftliche Mitarbeiter:in (Postdoc) erhält Unterstützungsangebote zur Karriereentwicklung und zu Open-Access-Publikationen, die aus Forschungsarbeiten hervorgehen, die während der Anstellung entstanden sind.

Wir bieten einen interessanten Arbeitsplatz in einer jungen und internationalen Forschungseinrichtung, die Möglichkeit des alternierenden mobilen Arbeitens und eine angenehme Arbeitsatmosphäre. Die Vielfalt unserer Gesellschaft soll sich auch bei den Beschäftigten des Forums widerspiegeln. Wir begrüßen deshalb Bewerbungen von Personen unabhängig von kultureller und sozialer Herkunft, Geschlecht, Alter, Religion, Weltanschauung, Behinderungen oder sexueller Orientierung.

Bitte senden Sie Ihre Bewerbungsunterlagen (Motivationsschreiben; Lebenslauf, inkl. der Namen und Kontaktdaten von zwei akademischen Referenzen; Publikationsliste; Forschungsvorhaben auf max. 3 Seiten; Zeugnisse/Zertifikate) in englischer Sprache ausschließlich per E-Mail und in einem PDF-Dokument an [bewerbung@trafo-berlin.de](mailto:bewerbung@trafo-berlin.de). Ansprechpartnerin ist Dr. Banu Karaca, Principal Investigator von BEYONDREST. Die Einsendefrist für Bewerbungen ist der 15. April 2024. Persönliche Gespräche werden voraussichtlich in der Zeit vom 13. bis 24. Mai 2024 am Forum Transregionale Studien in Berlin oder per Videokonferenz stattfinden.

The [Forum Transregionale Studien \(Forum\)](#) is a research institution fostering international cooperation between scholars of different expertise and perspectives on global issues. The Forum provides scope for exchange on questions of science policy, epistemology and ethics, and develops infrastructures and formats that allow transregional research ideas and projects to be tested, implemented and communicated. The Forum is committed to strengthening regional studies and to the principle of non-hierarchical research. It appoints scholars from around the world as fellows and engages in joint research programs and initiatives with partners from universities and research institutions in and outside of Berlin. The Forum is funded by the [Berlin Senate Department for Higher Education and Research, Health and Long-Term Care](#).

Starting on July 1<sup>st</sup>, 2024, the Forum is looking for a

**Postdoctoral Research Fellow (f/m/d)** for the research project  
**BEYOND RESTITUTION: HERITAGE, (DIS)POSSESSION AND THE POLITICS OF KNOWLEDGE (BEYONDREST)**  
(EG 13 TV-L, full time, location: Berlin, fixed-term contract until 30/06/2026,  
a one-year extension is aspired).

BEYOND RESTITUTION: HERITAGE, (DIS)POSSESSION AND THE POLITICS OF KNOWLEDGE (BEYONDREST) is an interdisciplinary research project, funded by the European Research Council (Grant Agreement No. 101045661). At the Forum, it is affiliated with the research program EUROPE IN THE MIDDLE EAST – THE MIDDLE EAST IN EUROPE (EUME). Against the backdrop of ongoing debates about decolonizing museums, the interdisciplinary research project BEYONDREST takes restitution not as an endpoint but as the point of departure to explore what kind of loss dispossessed artworks engender, and how this loss has shaped the knowledge production on heritage. Geographically it focuses on the interlocution between Western Europe, the Near and Middle East, and North Africa, mapping relationships between people and “things” that have largely been left out of current restitution debates. The research is directed by Principal Investigator (PI) Dr. Banu Karaca. More information: <https://www.eume-berlin.de/projekte/beyond-restitution-heritage-dispossession-and-the-politics-of-knowledge-beyondrest>.

#### Responsibilities:

- Conducting independent research in areas relevant to BEYONDREST’s research agenda;
- Contributing to the intellectual development of the project and active participation in BEYONDREST’s working group;
- Coordinating BEYONDREST events and other academic activities;
- Conception and organization of academic events, such as conferences or workshops, that advance BEYONDREST’s themes and goals and support the fellow’s own research interests;
- Attending and participating in all BEYONDREST events and related academic events of EUME in close consultation with the PI;
- Contribution to BEYONDREST’s publishing agenda, an interactive online glossary, and the project’s public facing activities.

#### Requirements:

- Completed dissertation in anthropology, (art) history, cultural studies, sociology, archaeology or a related field (no more than 3 years before the commencement of the fellowship);
- Established research focus on critical heritage studies, cultural policy, museum studies, politics of knowledge, material culture, and/or state violence;
- Experience with ethnographic research and preferably also with archival research;
- Regional expertise regarding the Near and Middle East and/or North Africa that complements the regional focus of the PI and the other Postdoctoral Researcher in the project;
- A clear relationship between the applicant’s research specialization and the goals of BEYONDREST, with an expressed interest in questions relating to restitution and decolonizing museums;
- Experience in the organization and coordination of academic events and publications;

- Very good knowledge of English and of at least one language spoken in the Near and Middle East and/or North Africa;
- Knowledge of German or willingness to acquire German language skills is an advantage;
- Willingness to occasional international travel (for research on museum collections and ethnographic fieldwork, especially in the Near and Middle East and/or North Africa);
- Readiness to take on organizational tasks pertaining to event organization, project development, and budgetary follow-up;
- Readiness to work in close collaboration with the BEYONDREST and Forum's team, in addition to the fellow conducting their individual research.

The position is advertised full time, but part-time options are possible.

The fellow will receive support for relevant professional development and for open access publications on research produced during the fellowship tenure.

We offer an interesting workplace in a young and international research institution, the possibility of alternating mobile work and a pleasant working atmosphere. Our institution aims to reflect society in its entirety. Therefore, we invite applications from individuals regardless of their cultural and social background, gender, age, religion, worldviews, disabilities, and sexual orientation.

Please send your application documents (letter of motivation; curriculum vitae, incl. the names and contact details of two academic references; list of publication; a research statement of max. 3 pages; certificates) in English exclusively by e-mail and in one PDF document to [bewerbung@trafo-berlin.de](mailto:bewerbung@trafo-berlin.de). The contact person is Dr. Banu Karaca, BEYONDREST's Principal Investigator. The deadline for applications is April 15<sup>th</sup>, 2024. Job interviews are expected to take place from May 13<sup>th</sup> to 24<sup>th</sup>, 2024 at the Forum Transregionale Studien in Berlin or via video conference.